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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 17.05.2021  
in der Gießnauhalle in Nabern 

 
Beginn: 19:33 Uhr   Ende: 20:53 Uhr 

 
§§ 43 – 46 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Giacomo Mastro (nicht stimmberechtigt) 
 
 

  

Mitglieder 
 
Ortschaftsrat Steffen Barner     
Ortschaftsrat Linus Baum     
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz     
Ortschaftsrätin Birgit Klenk     
Ortschaftsrat Rainer Kneile     
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal     
Ortschaftsrätin Kerstin Unger     
Ortschaftsrat Christian Zaglauer   
 
 

  

Verwaltung 
 
Oberbürgermeister Dr. Pascal Bader     
Herr Marcel Helber (Finanzen) 
 
 

  

Schriftführer/in 
 
Frau Hannelore Schölpple    
 
 
Entschuldigt: 
 
 
Ortschaftsrat Kai Weissinger                                               Aus beruflichen Gründen verhindert.
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   § 43 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

OR NA 17.05.2021 
  

 
 
Aus der nichtöffentlichen vom 10.05.2021 sind keine Beschlüsse bekannt zu geben. 
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   § 44 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

OR NA 17.05.2021 
  

 
 
 
 1. Nutzung Skaterplatz 

 
Ein Einwohner stellt fest, dass die für Jugendliche errichtete Anlage durch 
Kinder, die noch zu jung sind, benutzt werde. Dies könne gefährliche 
Situationen verursachen. Mit begleitenden Erwachsenden ein vernünftiges 
Gespräch zu führen sei nicht möglich. Er appelliert an die bestehende 
Aufsichtspflicht für die Begleitpersonen. Er regt die Anbringung einer 
entsprechenden Hinweistafel an. 
 
OVMastro bestätigt in Gesprächen mit Ortschaftsräten die Gegebenheiten vor 
Ort. Für kleinere Kinder gebe es ein vielfältiges Angebot in der Ortschaft. Für 
Jugendliche gab es in der Vergangenheit nicht viele Möglichkeiten für aktive 
Bewegung. Durch die neu entstandene Skateranlage sei dies jetzt möglich. Bei 
Missachtung der Aufsichtspflicht  könne es zu Verletzungen kommen. Dafür 
könnten aber nicht andere Anwesende oder die Verwaltung die Verantwortung 
übernehmen. Diese läge eindeutig bei den Eltern oder den Begleitpersonen.  
 
OB Bader versteht die Neugierde der Kleineren auf das neue Spielgerät. Er 
empfiehlt abzuwarten, in Kirchheim hätte sich die Situation auch nach einer 
gewissen Zeit entspannt. Gespräche mit dem Jugendhaus Linde zu 
entsprechenden Einführungskursen seien geplant. 
 
OV Mastro gibt bekannt, dass er ein positives Stimmungsbild an die 
Verwaltung weiter geleitet habe. Eine ausgeglichene Gesprächskultur sei ihm 
wichtig. 
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   § 45 öffentlich  
   

  Haushalt 2022/2023 
Anträge der Fraktionen  

     
 

OR NA 17.05.2021 
  

 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 09 
 
Kenntnisnahme von den Ausführungen von OB Bader, Herrn Helber (Finanzen), OV Mastro, sowie 
den Haushaltsreden der Fraktionen „Allgemeine Wählervereinigung Nabern“ (AWV),  
„Sozialdemokratische Partei Deutschlands/Unabhängige Bürgerliste“ (SPD/UBL) und „Naberner 
Wählerliste“ NWL.  
 
Auf die Anlagen zum Beschlussprotokoll wird verwiesen. 
 
 

Rathaus-Areal mit dem Rathaus, dem ehemaligen Bauhof  
und dem Gebäude Alte Kirchheimer Str. 5 

 
 Beschluss Nr. 1 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir bitten die Verwaltung, uns die notwendigen Mittel für eine Projektierung zur Überplanung des 
Rathaus-Areals mit ehemaligem Bauhof und dem Gebäude Alte Kirchheimer Straße 5 zur 

Verfügung zu stellen. Hierbei weisen wir ausdrücklich auf die nicht vorhandene Barrierefreiheit im 
Rathaus 1. OG und die energetischen Mängel des Gebäudes, sowie auf die schlechte Bausubstanz 
des angrenzenden Gebäude Alte Kirchheimer Straße 5 hin. Unser erklärtes Ziel ist eine 
mittelfristige Umsetzung der Planungen für das in unserem Ortskern gelegenen Rathaus-Areal. 
 

---------- 
 

Aufnahme in das Landessanierungsprogramm 
 
 Beschluss Nr. 2 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Nachdem wir in den letzten Haushaltsreden immer um die Aufnahme in das 
Landessanierungsprogramm gebeten haben, bitten wir die Verwaltung erneut, sich um die 
Aufnahme ins Landessanierungsprogramm aktiv zu bemühen. Wir verweisen u.a. auf unseren 
Antrag Lfd.-Nr. 1 Rathaus- Areal. 

---------- 
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Beleuchtung der zentralen Radwegverbindungen  
 
 Beschluss Nr. 3 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen die Mittel für eine Beleuchtung der Radwegverbindung ab dem Ortsausgang 
Weilheimer Straße bis zum Oberen Wasen.  
Auch die Radwegverbindung nach Kirchheim ist für uns als entferntesten Ortsteil von der 
Kernstadt ein wichtiges Anliegen. Wir beantragen für diese Radwegverbindung die notwendigen 
Mittel für eine Beleuchtung und Instandsetzung nach Abschluss der Arbeiten zum 
Albvorlandtunnel.  
 

---------- 
 

Parkplatz Oberer Wasen 
 
 Beschluss Nr. 4 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Instandsetzung und Umgestaltung Parkplatz Oberer Wasen auf der Basis 
des Handlungsfelds „Sport, Gesundheit und Erholung“ Maßnahme 10.01 
Spiel- und Grillplatz Oberer Wasen. Wir bitten die Verwaltung, die planerische und finanzielle 
Unterstützung zur Ertüchtigung des sanierungsbedürftigen Parkplatzes zur Verfügung zu stellen. 
 

---------- 
 

Ruhe- und Sitzbänke 
 
 Beschluss Nr. 5 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Mit der Aufstellung weiterer Sitz- und Ruhebänke auf unserer Gemarkung wollen wir unseren 
Bürger*innen einen weiteren Anreiz zur Förderung von Erholung und Gesundheit bieten. Um diese 
Maßnahme umzusetzen, beantragen wir für die Beschaffung von Sitz- bzw. Ruhebänke einen Betrag 
von 5000 Euro. 
 

---------- 
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Renovierung Bürgersaal 
 
 Beschluss Nr. 6 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Für die Modernisierung unseres Bürgersaals, der nicht nur den Vereinen zur Verfügung steht, 
sondern auch für standesamtliche Trauungen dient, beantragen wir 7500 Euro. 
 

---------- 
 

Kleinkindspielgerät für unseren Mehrgenerationenspielplatz  
 
 Beschluss Nr. 7 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen 5000 Euro für ein Kleinkinderspielgerät. 
 

---------- 
 

Bildungshaus 
 
 Beschluss Nr. 8 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Umsetzung des Gemeinderatsbeschlusses zum Neubau des Kindergartens entsprechend der 
Kostenschätzung und der Zeitvorgabe. Sanierung der Grundschule entsprechend der 
Kostenschätzung nach Zustimmung des Gemeinderates nach der Investitionsklausur. 
 

---------- 
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Konzeption für das Rathausareal  
 
 Beschluss Nr. 9 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 

 
Sicherung des städtischen Gebäudes Alte Kirchheimer Straße 5 

 
 Beschluss Nr. 10 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen 10.000 Euro für die Sicherung des Gebäudes. 
 

---------- 
 

Aufnahme Naberns in das Landessanierungsprogramm  
nach Antragstellung durch die  Verwaltung 

 
 Beschluss Nr. 11 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 

 
Konzeption zum Klima- und Naturschutz vor Ort 

 
 Beschluss Nr. 12 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 
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Beleuchtung des Schul-, Fuß- und Radwegs nach Kirchheim 
 
 Beschluss Nr. 13 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen eine Beleuchtung des Schul-, Fuß und Radwegs nach Kirchheim und eine 
Instandsetzung des Weges nach Abschluss der Bauarbeiten zum Albvorlandtunnel. Wir weisen 
ausdrücklich darauf hin, dass die Verbesserung dieses Radwegs eine zwingende Voraussetzung 
für eine gute und sichere Anbindung unseres Teilorts an die Kernstadt ist und somit ein Angebot 
zum Umstieg aufs Rad geschaffen wird. 
 

---------- 
 

Beleuchtung des Radwegs zum Oberen Wasen 
 
 Beschluss Nr. 14 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen die Mittel für eine Beleuchtung der Radwegverbindung zum Sportgelände Oberer 
Wasen ab dem Ortsausgang Weilheimer Straße um eine attraktive und vor allem sichere 
Verbindung zum Sportgelände zu gewährleisten. 
 

---------- 
 

Einrichtung von Fahrradstellplätzen an den Bushaltestellen 
 

 Beschluss Nr. 15 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 
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Bau einer Waldmurmelbahn als Bürgerbeteiligungsprojekt 
 
 Beschluss Nr. 16 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 

 
Spielgerät für Kleinkinder am Mehrgenerationenspielplatz 

 
 Beschluss Nr. 17 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen 5000 Euro für ein Gerät für Kleinkinder auf unserem Mehrgenerationenspielplatz. 
Ein solche fehlt bis dato. 
 

---------- 
 

Instandsetzung der bituminös befestigen Parkplätze am Oberen Wasen 
 
 Beschluss Nr. 18 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
 

---------- 
 

Überarbeiten und ebnen der Schotterflächen auf dem Parkplatz Oberer Wasen 
 
 Beschluss Nr. 19 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 
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Einrichtung eines einfachen Wohnmobil Stellplatzes am Oberen Wasen 
 
 Beschluss Nr. 20 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
Wir beantragen 10.000 Euro für diese Maßnahme. 
 

---------- 
 

Abfräsen und Erneuern der Deck- und Binderschicht des Straßenbelags in der  
Alten  Kirchheimer Straße, von der Brühlstraße bis zur Gartenstraße  

(ca. 500 m Länge und 7 m Breite) 
 
 Beschluss Nr. 21 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 

 
Abfräsen und Erneuern der Deck- und Binderschicht des Straßenbelags in der 

Kirchhofstraße. Von der Gartenstraße bis zum Friedhof (ca. 250 m Länge und 7 m Breite) 
 
 Beschluss Nr. 22 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 

 
Erstellen einer öffentlichen Doppel Ladestation für E-Autos 

 
 Beschluss Nr. 23 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
---------- 
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Wiederaufnehmen der stadtplanerischen Überlegungen für das  
Areal Alte Kirchheimer Straße 5 und ehemaliger Bauhof 

 
 Beschluss Nr. 24 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 
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   § 46 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

OR NA + HH 
17.05.2021 

  

 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
 

gez. Schölpple 


